

Nuevo escenario internacional

● Los recientes reacomodos en la política exterior de Estados Unidos y la respuesta de otras potencias están configurando un escenario internacional más fragmentado y competitivo. Los acontecimientos en Venezuela, tras el fin del liderazgo de Nicolás Maduro, reabrieron el debate entre democracia, soberanía y poder, mostrando cómo la realpolitik puede converger con demandas democráticas internas. Este contexto, marcado por tensiones como Rusia-Ucrania y China-Taiwán, refuerza la disputa entre modelos políticos.

Para Chile, el desafío será sostener una política exterior prudente, alineada con la defensa de la libertad, la democracia representativa y el Estado de derecho, en un mundo cada vez más tensionado.

Cristóbal Laimbock